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Коллектив комбината ус
пешно потрудился в первом 
полугодии, выполнил пла
новые задания по всем ос
новным показателям, сделал 
хороший трудовой подарок 
к своему профессионально
му празднику.

И вот заслуженные на
грады за самоотверженный 
труд по результатам со
циалистического соревно
вания в отрасли и в горо
де — переходящие Красные 
знамена Минтяжстроя 
СССР и ЦК профсоюза ра
бочих строительства и 
промстройматериалов, гор
кома КПСС и горисполкома.

На торжественном собра
нии коллектива Главсред- 
уралстроя, . посвященном 
празднованию Дня строите
ля, их вручили руководи
телям комбината началь
ник Главсредуралстроя 
С. Б. Воздвиженский и сек
ретарь горкома КПСС И. А. 
Стадников.

На снимке: начальник
ДСК А. К. Ежов с перехо
дящим Красным знаменем 
Минтяжстроя СССР и ЦК 
профсоюза рабочих строи
тельства и промстроймате
риалов.

Фото В. Калимасова.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
КОЛЛЕКТИВУ

В канун Дня строителя 
в адрес руководства и об
щественных организаций 
комбината пришла при
ветственная почтограмма 
от начальника Главсред
уралстроя С. Б. Воздви
женского и председателя 
обкома профсоюза рабо
чих строительства и 
промстройматери а л о в 
Г. Я. Гришина. __

По поручению коллегии 
Главка и обкома проф
союза руководители позд
равили коллектив ДСК с 
присуждением переходя
щего Красного знамени 
Минтяжстроя СССР и ЦК 
профсоюзов и первой де
нежной премии по ито
гам Всесоюзного социа
листического, соревнова
ния за второй квартал 
1982 года и пожелали тру
женикам комбината но 
вых трудовых успехов в 
выполнении соцобяза
тельств второго года 
одиннадцатой пятилетки.

Ветераны ДСК
На торжественном засе

дании актива ДСК, кото
рое состоялось накануне 
Дня строителя, решением 
администрации и объеди
ненного профсоюзного ко 
митета присвоены почет
ные звания «Ветеран тру 
да домостроительного 
комбината» маляру СУ 
№ 15 Антонине Григорь
евне Ванчуговой, старше
му экономисту жилищно- 
коммунальной конторы 

ДСК Нине Ивановне Ко 
новаловой, старшему ин
женеру производственно
го отдела управления 
ДСК Любови Леонтьевне 
Турянской и бригадиру 
каменщиков СУ-7 Ан
тонине Павловне Распо
повой.

Труженицам комбина
та вручены дипломы и 
знаки «Ветеран труда 
ДСК». Многолетняя доб
росовестная работа их в 
коллективе домостроите
лей отмечена также де
нежной премией.

НАГРАЖДЕНЫ 
ГРАМОТАМИ

За самоотверженный 
труд в строительном про
изводстве, высокое каче
ство и производитель
ность Почетными грамо
тами обкома профсоюза 
рабочих строительства и 
промстройматериалов на
граждены сварщица це
ха № 2 завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла Валентина Петровна 
Зимина и штукатур СУ-7 
Надежда Александровна 
Вепрева.

Ветеран труда Валенти
на Петровна Зимина при
была на завод по комсо 
мольской путевке, прини
мала активное участие в 
его строительстве.

Надежда Александров
на Вепрева работает на 
стройке 12 лет. В коллек
тиве коммунистического 
труда — бригаде штука
туров Г. И. Шабановой 
знают ее как настоящего 
мастера своего дела.

ЗА УСПЕХИ
В ОХРАНЕ ТРУДА

На торжественном засе
дании актива ДСК брига
диру плотников СУ-13 ка
валеру ордена Трудовой 
Славы III степени Сер
гею Андреевичу Коче- 
дышкину за многолетнюю 
безопасную работу воз
главляемого им коллекти
ва вручены нагрудный 
знак «Отличник охраны 
труда Минтяжстроя 
СССР», удостоверение и 
ценный подарок — имен
ные часы.

Главный комитет Вы
ставки достижений на
родного хозяйства СССР 
за использование в рабо
те безопасных средств и 
методов труда утвердил 
участниками выставки, с 
вручением свидетельств 
ВДНХ СССР монтажника 
СУ-28 Николая Федо- 

, ровича Аболенского, бри
гадира СУ-28 Александра 
Петровича Ларионова, ин
женера по технике безо
пасности СУ-28 Зинаиду 
Михайловну Боброву и 
старшего инженера по 
технике безопасности 
ДСК Галину Васильевну 
Ясюконис.

ПО ИТОГАМ
СМОТРОВ
Первичная организация 

НТО нашего комбината 
участвует <во Всесоюзном 
общественном смотре вы
полнения плана научно- 
иаследовательдких работ, 

использования достиже
ний науки и техники в 
строительстве и промыш
ленности строительных 
материалов, научно-тех
нических программ в 
одиннадцатой пятилетке.

В прошлом году была 
проведена значительная 
работа по развитию твор
ческой инициативы и 
широкому привлечению 
научно-технической об
щественности;, инженер
но-технических работни
ков, передовиков и нова
торов производства к ак
тивному участию и ока
занию практической по
мощи в выполнении ус
тановленных плановых 
заданий. При активном 
содействии НТО разрабо
таны и внедрены меро
приятия планов новой 
техники, обеспечившие 
значительный экономи
ческий эффект.

За успешное проведе
ние смотра по итогам 
1981 года президиум 
Центрального правления 
НТО строительной инду
стрии наградил Почетной 
грамотой Центрального 
правления НТО и денеж
ной премией первичную 
организацию НТО наше
го комбината.

За достижение высо
ких результатов во Все
союзном общественном 
смотре эффективности 
использования сырья, ма
териале® и топливно- 
энергетичеоких ресурсов 
в 1981 году коллектив на
шего комбината награж
ден дипломом ВЦСПС, 
ЦК ВЛКСМ и Госснаба 
СССР

А. ТАЛОВИКОВА, 
ст. инженер 

техотдела 
комбината.

* Соревнование. Как его улучшить?

НЕМАЛО внимания
уделяется обычно 
вопросам организа

ции соцсоревнования на 
стройплощадках, в завод
ских цехах. А ведь успеш
ный труд коллективов 
бригад и производствен
ных участков во многом 
зависит от того, как подго
товлены объекты в инже
нерном отношении, как 
обеспечены необходимой 
документацией, строй
материалами и т. д. Это 
сфера забот инженерно- 
технического персонала. 
Но не просто учесть и 
оценить труд работника 
отдела. Он не выражается 
напрямую в конечной про
дукции — построенных 
домах или выпущенных из
делиях КПД, однако имен
но этот незаметный, на 
первый взгляд, но кропот
ливый труд как раз и ле
жит в основе строительно
го производства, в нем на
чало всему трудовому 
процессу.

Оценить и понять вклад 
каждого работника ИТР 
помогает трудовое сопер

ничество между коллекти
вами отделов.

— Еще три года назад 
на заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола, — 
рассказывает заместитель 
главного технолога, руко
водитель группы комплекс
ного управления качеством 

СОРЕВНУЮТСЯ ОТДЕЛЫ
и совершенствования тех
нологии производства Ми
хаил Андреевич Глухов, — 
был разработан стандарт 
предприятия по соцсорев
нованию. В настоящее вре
мя, с ростом новых требо
ваний и экономического, и 
производственного харак
тера, в него вносятся кор
рективы, часть положений 
перерабатывается...

Коллективы отделов за
водоуправления, лаборато
рии, ОТК образуют пятую 
и, наверное, самую слож
ную для учета выполнен
ной работы группу сорев
нующихся. Каждая группа 

имеет основные и учитыва
емые показатели с оцен
кой их по балльной систе
ме.

— Классификатор в на
шей группе, группе техно
логической подготовки 
производства, — рассказы
вает член цехкома, инже

нер техотдела Людмила 
Гавриловна Ющенко, — 
заполняет старший инже
нер Геннадий Алексеевич 
Истомин. В других — на
чальники отделов и групп. 
Обязательства коллекти
вов, по которым подводят
ся итоги соревнования, 
включают не только про
изводственную сферу, вы
полнение личных творче
ских планов и т. д., но и 
общественную работу. 
Так, в прошлом квартале в 
нашей группе были участ
ники художественной са
модеятельности, но не 
хватило одного выхода на 

дежурство с доброволь
ной народной дружиной и 
это было учтено при 
подведении итогов к юби
лею завода.

Интересно оформлен 
экран качества труда ИТР 
в отделе главного энерге
тика завода (ОГЭ). Здесь и 

ежедневные показатели по 
классификатору за Третий 
квартал, и соцобязательства 
на второй год 11-й пяти
летки, год 60-летия образе 
вания СССР. Обязательства 
эти весомы. Так, от рабо
ты энергетиков зависит 
бесперебойное обеспече
ние цехов завода и жилого 
поселка теплом, электро
энергией, водой, сжатым 
воздухом (самый первый 
пункт обязательств).

Не менее важны и дру
гие, например, по заверше
нию монтажных работ по 
переводу завода и микро

района на котельную Ки
ровского района и по ос
воению технологии новых 
очистных сооружений на 
промстоках промышленных 
площадок цеха № 6.

Активно участвует кол
лектив отдела и в смотре- 
конкурсе по экономии и 
рациональному использо 
ванию энергоресурсов. 
Инженерно - технические 
работники ОГЭ возглавили 
борьбу заводчан за эконо
мию 440 тонн условного 
топлива и 590 тысяч кило
ватт часов электроэнергии. 
Этих рубежей экономии 
коллектив наметил достичь 
к 60-летию образования 
СССР.

В заводоуправлении хо
рошо знают победителей 
соцсоревнования среди 
коллективов Отделов. На; 
звать их может, наверное, 
каждый. Победы в сорев
новании добивались отде
лы капитального строи
тельства и главного меха
ника, отдела кадров и т. д. 
Видел я переходящий 

красный вымпел и в тех
ническом отделе. Равно
душных в так интересно 
организованном трудовом 
соперничестве нет.

Благодаря такой дейст
венности соцсоревнова
ния, в конечном итоге, вы
игрывают коллективы не 
того или иного отделов, а 
если брать по большому 
счету, — весь более чем 
двухтысячный коллектив 
предприятия и не только в 
производственной сфере, 
но и общественной жизни. 
Широко развернутое соц
соревнование по достойной 
встрече 60-летия образо
вания СССР помогает кол
лективу завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
крупнейшему предприятию 
стройиндустрии СССР, ус
пешно выполнять государ
ственный план второго го
да пятилетки и свои по
вышенные обязательства в 
честь юбилея страны.

А. ЧЕПАСОВ.
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* Партийная жизнь

ПРАВИЛЬНО ОРГАНИЗОВАННЫЙ
ОТДЫХ ДАЕТ ЭФФЕКТ

В домостроительном ком
бинате многое делается 
для отдыха трудящихся. 
Вот только несколько фак
тов. Построен корпус на 
курорте Н.-Серги, что да
ет возможность получать 
путевки на курорты обла

сти. Самые добрые слова 
заслуживает работа про
филактория на заводе 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. В ДСК функцио
нируют база отдыха «До
мостроитель» на Белояр
ском водохранилище, пио

нерский лагерь. Мы имеем 
два спортзала, строим ле
чебный корпус в Евпато
рии — обо всем этом рас
сказывал на открытом пар
тийном собрании управле
ния ДСК председатель ме
сткома Г. Д. Потеряев, —

десятки людей отдыхают 
по путевкам на турбазах, 
в домах отдыха, санатори
ях и пансионатах.

Правильно организовать 
отдых, вовремя подлечить 
людей — это тесно связа
но с производительностью 
труда, с отдачей человека 
на производстве.

А ведь цифры заболе
ваемости в комбинате тре
вожные. Острые респира
торные заболевания чаще 
всего встречаются в на
ших коллективах. Потери 
на производстве боль
шие — несколько сотен че
ловеко-дней.

Повестка дня оказалась 
своевременной. Коммуни
сты, беспартийные, руко
водители отделов вскрыли 
немало упущений в орга
низации отдыха в управле
нии ДСК.

Вот только несколько 
главных вопросов, выявив
шихся в ходе разговора. 
Отсутствие организованно
го питания на базе отды
ха, плохая организация 
транспорта на базу, в про
филакторий, запущенность 
базы отдыха, переобору
дование пионерлагеря в 
круглогодичный профилак

торий, беспорядки в соб
ственном спортзале, сла
бое внимание объединен
ного постройкома к груп
пам здоровья и т. д. — 
все это снижает эффек
тивность отдыха трудящих
ся.

Коммунистами управле
ния ДСК было принято, 
пожалуй, очень ценное и 
продуманное постановле
ние, но это только начало. 
Предстоит главное — пре
творить решение партийно
го собрания в жизнь.

В. ЛИПАТНИКОВ, 
зам. секретаря партбюро 

управления ДСК.

Подписка на газеты 
и журналы 1983 года 
набирает темпы. Хоро
шо подготовилась к на
чалу подписной кам
пании общественный 
распространитель печа

* Письмо в редакцию —

ТАК ДЕРЖАТЬ, ДЕВЧАТА!
Наша бригада в про

шлом квартале работала 
на домах, которые возво
дятся в поселке Садовом. 
Очень 'приятно сообщить, 
что все три дома были сда
ны с оценкой «хорошо».

Мне очень хотелось бы 
назвать имена тех девчат, 

ти управления ДСК 
Татьяна Барабошкина.

НА СНИМКЕ: обще
ственный распростра
нитель печати Т. Ба
рабошкина.
Фото В. Калимасова.

которые трудились особен
но старательно. Это фа- 
садчицы И. Шарапова и 
Н. Кадочникова.

В третьем квартале мы 
работаем на новом объек
те — столовой. Ко Дню 
строителя мы взяли повы
шенные социалистические

* Идут отчеты и выборы

ЧТОБЫ НЕ ГАС
ЭНТУЗИАЗМ

В комсомольских груп
пах цехов и отделов за
вода ЖБИ имени Ленин
ского комсомола заверши
лась отчетно-выборная 
кампания. По-настоящему, 
с инициативой и энтузи
азмом ведут комсомольцы 
многих цехов завода ра
боту по выполнению ре
шений XXVI съезда 
КПСС и XIX съезда 
ВЛКСМ. Поэтому и на от
четно-выборных собрани
ях в этих труппах разго
вор состоялся обстоятель
ный и деловой. Комсо
мольцы еще раз проана
лизировали все недостат
ки и упущения в своей 
работе, выделили насущ
ные задачи, которые не

обязательства: закончить
по столовой все штукатур
ные работы, причем на 
хорошую оценку. Работали 
с настроением. Материа
лы были. В итоге — обя
зательство выполнили.

Старались все. Это и Ал
ферова и Гладкова, и Тю- 
калова, Красноярова и дру
гие. И еще одна радость в 
нашей бригаде: С. Голова
нова и X. Халилоаа не
плохо показали себя в 
главковском конкурсе. Мо
лодцы!

Е. ШАВЛОВА, 
бригадир штукатуоов

СУ-1.
От редакции: К письму 

Е. С. Шавловой следует до
бавить, что руководители 
ДСК «молнией» поздрави
ли звено штукатуров из 
СУ-1 в составе С. Голова
новой и X. Халиловой с 
присуждением третьего ме
ста в областном конкурсе 
мастерства молодых рабо
чих. Так держать, девчата! 

обходимо будет решать но
вому составу комсомоль
ских бюро.

На высоком уровне 
прошли комсомольские 
собрания в группах цеха 
№ 4, № 2, ОТК, цент
ральной заводской лабо
ратории, детских комби
натах. Вновь групкомсор- 
гами избраны: А. Жереб
цов (цех № 4 смена «А»), 
Б. Кулева (цех № 4 сме
на «Д»), А. Берестов (цех 
№ 1 смена «Б»), Не слу
чайно этим ребятам ком
сомольцы вновь доверили 
руководство группами. В 
отчетный период вся ком
сомольская работа велась 
здесь планомерно, органи
зованно и интересно. Осо

СПАСИБО ТЕБЕ, СТРОИТЕЛЬ!
Накануне праздника в 

нашу газету пришло пись
мо от крановщицы Урал
машзавода В. Щербини
ной, в котором она рас
сказывает о ветеране 
стройки Иване Павловиче 
Разноглядове. Вот что она 
пишет:

«В августе мы чествуем 
строителей. И поздравлять 
их, действительно, есть за 
что. Буквально на глазах в 
нашем городе вырастают 
новые жилые кварталы.

Тридцать пять лет про
работал на стройке Иван 
Павлович Разноглядов. Сей
час он на пенсии, но ред
кий день не сходит Иван 
Павлович на строительную 
площадку, где грудится 
его родное СУ-7. Посмот
рит, как идут дела, пора
дуется, как споро стали 
возводить такие красивые 
и добротные дома.

И вспоминается ему 

бенно активную деятель
ность развернули комсо
мольцы в период подго
товки к юбилею завода и 
комсомольскому форуму.

Отчетно - выборные со
брания четко выявили и 
те комсомольские группы, 
где дела обстоят еще не 
на должном уровне. Это 
комсомольские группы це
ха № 1 смена «А» (груп- 
комсорг Л. Горбунова), 
цеха № 1 смена «В» 
(групкомсорг А. Туранов), 
цеха № 9 смена «Б» и 
смена «В» (групкомсорги 
Л. Шикаева и М. Ибраги
мов).

В этих группах комсо
мольские собрания прово
дились нерегулярно, очень 
низка была и их посе
щаемость, мало участво
вали комсомольцы этих 
групп и в общезаводских 
мероприятиях. В период 
отчетно-выборной кампа
нии они не смогли своев
ременно уложиться в 
график проведения ком
сомольских собраний, хо-

1930 год, когда из дерев
ни пришел он на строи
тельство рабочего поселка 
Уралмашзавода. Не было 
тогда ни кранов, не хвата
ло машин.

Работал Иван Павлович 
плотником, потом инструк
тором отделочных работ, 
а все последние годы — 
возглавлял бригаду плот
ников.

Бригада плотников И. П. 
Разноглядова всегда была 
впереди. В 1954 году ее 
бригадиру присвоили зва
ние «Почетный строитель», 
а в 1960 году его бригада 
первая на стройке была 
удостоена за высокие по
казатели в работе почет
ного звания «Бригада ком
мунистического труда».

Весна 1962 года принес
ла Ивану Павловичу новую 
награду. За добровестный 
труд ему было присвоено 
звание «Заслуженный 

тя составлялся он с уче
том их пожеланий. А в 
цехе № 1 смена «В» 
(групкомсорг А. Туранов) 
отчетное собрание не про
ведено до сих пор.

Сегодня в комсомоль
ских организациях цехов 
наступает ответственный 
период — период подго
товки и проведения отчет
но-выборных собраний це
ховых комсомольских ор
ганизаций. Поэтому ком
сомольским бюро цехов 
необходимо со всей серь
езностью подойти к под
готовке этих собраний, 
провести анализ работы 
комсомольцев цеха за от
четный период. И не про
сто подвести итоги, а пре
жде всего наметить зада
чи и пути их выполне
ния.

Н. БУРЛАКОВА, 
, секретарь комитета 
ВЛКСМ завода ЖБИ 

имени Ленинского 
комсомола.

строитель РСФСР». А уж 
почетных грамот и бла

годарностей за эти 35 лет 
получено столько, что и не 
перечислишь.

В 1965 году Иван Пав
лович ушел на заслужен
ный отдых, но пока позво
ляли силы и здоровье, про
должал работать на строй
ке. Неоднократно мы из
бирали его депутатом;

77 лет — возраст поч
тенный. Но не стареет ду
шой Иван Павлович Разно
глядов. Ветеран по-преж
нему интересуется строи
тельством, делом, которо
му он посвятил всю свою 
жизнь.

Хочется сказать таким 
людям, как Иван Павло
вич, большое спасибо за 
их золотые руки, за их не
угомонные сердца и поже
лать крепкого здоровьях.

В. ЩЕРБИНИНА, 
крановщица

Уралмашзавода.

* Приглашаем к разговору- - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ДЕЛОВОЙ ПОДХОД
Мы — домостроители. 

Фирма, занимающаяся 
индустриальным строи
тельством жилья. Домо
строительный комбинат в 
городе и области широко 
известен. Сложился кол
лектив, отработана техно
логия. Если оглянуться на 
прошедшие годы, коллек
тиву ДСК есть чем гор
диться.

Однако было бы не
серьезно говорить, что 
все в крупнопанельном 
домостроении нами осво
ено, что все резервы на
ми использованы, что мы, 
как специалисты, все уме
ем, знаем и можем.

Давайте же сообща, как 
деловые люди, поразмыш
ляем о наших внутренних 
делах, проблемах и мело
чах. Все ли мы постави
ли на службу делу, ко
торым заняты, за которое

ответственны. Козьма
Прутков шутливо сказал: 
«Специалист подобен
флюсу: полнота его одно
сторонняя».

Что же, давайте будем 
специалистами и без шу
ток обратим внимание на 
некоторые аспекты нашей 
работы и подумаем: все 
ли у нас хорошо, все 
ли правильно?

Начнем с технической 
информации. О домостро
ении много пишут, новин
ки появляются каждый 
день. Знаем мы о них? В 
наш век, в век информа
ции, в ее потоке можно 
утонуть, а ведь техниче
ская информация — это 
элемент ресурсов. По-де
ловому ли мы подходим к 
этому ресурсу? Нет. Зна
комством, отбором, про
пагандой и внедрением 

технической информации 
в комбинате никто всерь
ез не занимается. Созда
ние бюро технической ин
формации (БТИ) навер
няка помогло бы комби
нату и этот элемент ре
сурсов поставить'на служ
бу общему делу.

Многие из инженерно- 
технических работников 
ДСК читали или знают о 
пользе или важности 
централизации служб, 
внедрении контейнериза
ции. И пока понятия: пра
вильное складирование, 
унификация, технологи
ческих процессов, специа
лизация работ, централи
зация служб и контейне
ризация перевозок — в 
большинстве случаев оста
ются только словами. А 
поставить все это на на
учную, то есть эффектив
ную основу, могла бы 
группа научной органи
зации труда (НОТ), кото
рой тоже нет в комбинате.

В штате крупных про

мышленных предприятий 
страны уже давно тру
дятся социологи и психо
логи. может быть, многие 
из вас думают, что ДСК 
пока не до психологов и 
социологов, а почему бы 
и нет? А что касается со
здания БТИ и группы 
НОТ, на мой взгляд, де
ло нужное и перспектив
ное.

К сожалению, мы боль
ше всего живем сегодня
шним днем, а если и за
глядываем в завтрашний 
день комбината, то дела
ем это крайне робко.

Возьмем подготовку 
кадров. Есть где-то в пер
спективе создание техни
ческого училища, но не
хватку рабочей силы ис
пытываем уже сегодня, а 
ДСК даже не имеет бюро 
подготовки кадров, то есть 
нет в комбинате людей, 
которые бы денно и 
нощно занимались этим 
вопросом.

Так и не решен, точнее, 

не доведен до конца во
прос о фирменной одежде 
с эмблемой «ДСК». А если 
вдуматься, за красивой 
формой, за невинной кра
сочной нашивкой скрыва
ется привлечение кадров, 
особенно молодых. Да, 
конечно, на все это нуж
ны затраты, но они оку
пились бы в будущем.

Свердловский ДСК, как 
и все предприятия, имеет 
свою историю: и в разви
тии технологии, и в жиз
ни коллектива. В его ря
дах трудилось и продол
жает работать немало 
опытных специалистов, 
знатных людей. Назрела 
пора создания музея 
ДСК. Пусть это будет по
ка на общественных нача
лах, но уже сегодня эн
тузиасты (пенсионеры-ве
тераны) могли бы начать 
сбор материалов, которые 
еще пока нетрудно разы
скать. Ведь уже сегодня, 
к примеру, фотоснимки 
закладки фундаментных 

блоков первого дома 
МЖК, строительства заво
да КПД, юбилея завода 
ЖБИ стали историей ком
бината. И знакомство бу
дущих рабочих комбина
та, гостей можно было бы 
начинать с наглядного 
рассказа в этом музее.

Возможно, многое в 
этой статье будет спор
ным, но сегодня каждый 
работник ДСК и, в пер
вую очередь, руководите
ли подразделений, инже
нерно-технические работ
ники должны понять: ме
лочей в нашем деле нет, 
мы должны не эти, так 
другие нюансы обдумать, 
и если они эффективны, 
полезны нам, внедрить их 
и заставить трудиться на 
нас не сегодня, так завт
ра. Это и называется де
ловой подход к тому, чем 
мы занимаемся.

В. ВЯТКИН.
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шк: ВЧЕРА, 
СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

(Окончание. Начало 
в № 31)

Одному руководителю, 
даже самому энергичному, 
положение дел на отстаю
щем участке не поправить. 
Понимая это, Юрий Ивано
вич Исаков с первых шагов 
уделяет самое пристальное 
внимание работе общест
венных организаций. Так, 
совсем недавно на откры
том партийном собрании в 
УПТК была обсуждена ра
бота профкома за первое 
полугодие. К проведению 
собрания подготовились. 
Деятельность каждой ко
миссии была проверена 
предварительно. Все это 
помогло улучшить работу 
профсоюзной организации.

— В профсоюзной де
ятельности, —- делится сво
им мнением начальник 
УПТК, — многое зависит не 
от указаний сверху, а от 
творческой инициативы. У 
нас же руководители объе
диненного профсоюзного 
комитета направлять ра
боту профсоюзных органи
заций подразделений ком
бината забывают.

Одним из основных по
казателей активной дея
тельности нашей профсо
юзной организации являет
ся хорошо налаженная во
спитательно - профилакти
ческая работа по предуп
реждению нарушений тру
довой дисциплины. Лучше, 
конечно, предупреждать по
явление подобных фактов, 
тогда отпадет и необходи
мость в применении мер 
наказания.

Положительной оценки 
начальника управления за
служили комсомольцы 
УПТК. В комсомольской ор
ганизации, которую воз
главляет кандидат в члены 
КПСС Светлана Тема, около 
двадцати человек. Члены 
ВЛКСМ активно участвова
ли в Ленинском зачете, в 
избирательной кампании, 
постоянно приходят посове
товаться с администрацией 
о своих задумках.

И руководители УПТК, в 
свою очередь, поддержива
ют молодежь во всех на
чинаниях, помогают в орга
низации спортивной рабо
ты, художественной само
деятельности. В бытовом 
корпусе УПТК оборудова
ны в настоящее время про
сторный красный уголок, 
|<омната для спортинвента
ря, библиотека. В комнату 
отдыха превратится со вре
менем и фойе, здесь будут 
установлены столы для на
стольного тенниса.

По-отечески заботятся на 
предприятии и о закрепле
нии молодых специалистов. 
Юрий Иванович показывает 
мне список очередности на 
получение жилья, обстоя
тельно рассказывает о том, 
кто из молодежи получил 
комнаты в общежитии, на
зывает фамилии: Зверева, 
Салина, Могильникова Он 
в курсе всех изменений и 
перемещений в списке оче
редности, хорошо знает, в 
каких условиях проживают 
ИТР и рабочие.

В заключение нашей бе
седы начальник УПТК сету
ет: «Мало еще мы делаем 
для молодежи».

На такое по-человечески 
чуткое, внимательное отно
шение со стороны руковод
ства особенно отзывчивы 
люди. В цехе раскроя ли
нолеума трудится комсомо
лец Юрий Головин. У него 
четверо детей дошкольного 
возраста. Живут Головины 
пока в общежитии. Ни разу 
не ходил Юрий, не стучал 
по столу начальника, не 
требовал отдельной кварти
ры. Можно объяснить это 
и скромностью, а можно и 
сознательной верой в свой 
коллектив, в своих товари
щей по труду, которые, ко
нечно же, знают его поло
жение и обязательно помо
гут. Сегодня Ю. Головин в 
списке на жилье первый. 
Сам факт такого доверия— 
свидетельство прекрасно
го микроклимата в коллек
тиве. Ведь человек доверил 
коллективу самое дорогое— 
заботу о его семье. Как 
часто отдельные руководи
тели трудностями с обес
печением предприятия 
жильем пытаются объ
яснить причину плохой ра
боты своих коллективов, ви
дят единственный путь 
их укрепления и подъема 
в получении дополнитель
ных комнат и квартир. В 
погоне за квадратными мет
рами такие руководители 
чаще всего забывают о вос
питательной работе в кол
лективах, а затем удивляют
ся, что теряют специали
стов. Рабочие же, удовлет
ворив одни потребности, в 
данном случае жилищные 
(они для этого и трудились), 
с чувством исполненного 
долга спешат удовлетво
рить другие. Ищут, где бы 
или работа была почище, 
или зарплата побольше, а 
самое главное, желают тру
диться не в случайном и 
временном объединении

людей, а в настоящем, 
сплоченном и дружном 
коллективе. Да, представьте 
себе, в наше время стала 
намечаться тенденция, ког
да все большее количество 
людей готовы мириться и 
с невысокой зарплатой, и 
временными житейскими 
трудностями, лишь бы ра
ботать в хорошем коллек
тиве, где их уважают и по
нимают, в атмосфере това
рищеской сплоченности и 
доброжелательности. Эту 
тенденцию почувствовали 
социологи, об этом же го
ворил и начальник УПТК.

Примеров, подтверждаю
щих эту истину, сколько 
угодно. Есть они и в ДСК. 
Работу сантехников, на
пример, престижной не на
зовешь. Но посмотрите, как 
самоотверженно трудятся 
на авариях ремонтные 
бригады цеха № 10 заво
да ЖБИ имени Ленинского 
комсомола. В холод, в 
дождь, в грязь. По колено, 
по пояс в воде. И держат
ся. Не разбегаются. Не 
ищут, где легче и чище. 
Что же так держит людей! 
Ответ один — коллектив!

И тут даже незначитель
ные, на первый взгляд, 
факты знаменательны. Кол
лектив все помнит, все 
знает. В УПТК знают, 
например, что на послед
нюю демонстрацию Люд
мила Спиридоновна Серги
на приходила с семьей. Об 
этом говорил мне началь
ник, показав ее фамилию в 
списке очередности на 
получение жилья. А сколь
ко было при этом в его го
лосе доброты и тепла.

Низкая зарплата, конечно 
же, не благо, но в УПТК 
трудностями не кичатся, с 
ними борются. Юрий Ива
нович рассказывал, что в 
бригаде Степанова, кото
рая трудится в цехе рас
кроя линолеума, рабочие 
прежде, летом, получали 
больше, чем зимой. Сред
ний заработок был всего 
132 рубля. Как помочь кол
лективу! Подумали, посове
товались. Перевели брига
ду на хозрасчет, сделали 
комплексной. Объединили 
коллективы цеха раскроя 
шпунта и линолеума в один 
участок. Если не было ра
боты в одном цехе, рабо
чие переходили в другой. 
Тем самым удалось стаби
лизировать работу бригады 
по всему году. Кроме того, 
перевод коллектива на хоз
расчет помог рационально 
использовать материалы. 
Сейчас в трех бригадах 
УПТК внедрен и коэффици
ент трудового участия.

Есть выход для повыше
ния зарплаты и ИТР: руко
водители видят его в пере
воде предприятия в кате-

Старательно трудится в 
управлении комплектации 
бригада колерного цеха, ко
торую возглавляет Михаил 
Муллаянович Кашапов. В 
небольшом, дружном кол
лективе всего семь человек. 
Несмотря на нелегкие ус
ловия работы, «великолеп
ная семерка» бесперебойно 
обеспечивает коллективы 
потоков комбината матери
алами для отделочных ра
бот.

Не менее ответственные 
задачи и у бригады плотни
ков по пакетированию двер
ных блоков, где бригадиром 
Геннадий Иванович Кон
стантинов. Этот коллектив 
занимается комплектной 
приемкой и отправкой на 
пусковые объекты столяр
ных изделий, цемента и 
алебастра.

На снимках: коллектив 
бригады колерщиков М. М. 
Кашапова; бригадир Г. И. 
Константинов за пакетиро
ванием столярки.

Фото В. Калимасова.

горию I группы, тем более 
что управление уже давно 
вышло на эту категорию по 
объему производства.

— Хлопочем об этом и 
в Госкомитете, и в мини
стерстве,— отмечает Юрий 
Иванович, — не теряем на
дежды, что в конце кон
цов решим этот сложный 
вопрос. Тогда бы еще креп
че удалось закрепить ИТР 
в коллективе. Ведь молодые 
инженерно-технические ра
ботники начинают давать от
дачу только после года са
мостоятельной практики.

Со всеми заботами руко
водители УПТК стараются 
идти в коллектив и решать 
их сообща. Если есть, на
пример, претензии строите
лей к качеству материалов, 
замечания по комплекта
ции, то здесь их расцени
вают теперь как ЧП, соби

рают для выяснения при
чин собрания, беседуют с 
провинившимися. И нет в 
этом, наверное, ничего но
вого, только в УПТК с не
достатками в работе бо
рются методом убеждения.

Характерная особен
ность Юрия Ивановича Иса
кова как руководителя в 
том, что он постоянно на 
каждом производственном 
участке видит людей и 
знает их личные нужды. Го
воря, например, об орга
низации противопожарной и 
сторожевой охраны склад
ских помещений, о том, как 
разгружаются вагоны, он 
сразу же уточняет, что все 
это хозяйство в ведении 
Бориса Якубовича Атнаше- 
ва. А затем добавляет:

— Распределяли не
давно на заседании ОПК 
ДСК легковые машины, а 

нам опять не выделили ни
чего. Пять лет не получало 
управление машин. А ведь 
и у нас есть желающие при
обрести их. Вот Борис Яку
бович давно мечтает о 
своей машине. Правда, поо
бещали, что выделят пос
ле, при первой же возмож
ности.

Рассказав об организации 
отдыха трудящихся в 
УПТК, о массовых выездах 
работников на рыбалку, на 
базу отдыха, руководитель 
как бы подводит итог на
шей беседе:

— Если мы постоянно бу
дем заботиться о людях, 
тогда и отдача от них про
изводству, всему нашему 
делу, будет весомой.

А. ЧЕПАСОВ.

* Идет конкурс наглядной агитации

КАК ОФОРМИТЬ СТЕНД?
Стенгазетный номер 

обычно выпускают на ли
сте плотной бумаги. По
явились в последние го
ды и специальные стен
ды, где редколлегия лишь 
меняет текстовой и иллю
стративный материал.

В первом случае пре
имущество в том, что но
мер может быть оформ
лен в соответствии с те
матикой. На листе бума
ги рисуют красочный за
головок газеты, распола
гают заметки, иллюстра
ции и другой материал, 
как задумано.

Очень хорошо смотрит
ся номер стенной газеты, 
если бумага предвари
тельно натянута на под
ходящий по размеру лист 
фанеры толщиной 
8—10 мм.

Лучшие сорта бумаги— 
это чертежная высшая и 
рисовальная высшая. Та

кие сорта бумаги, как 
настольная, оберточная, 
обойная недостаточно 
плотны и слабо пропита
ны клеем, поэтому кра
ска на них расплывается 
или слишком быстро впи
тывается.

А теперь о специаль
ном стенде. Его изгото
вить не просто. Оформ
ление стенда более кон
сервативно, оно делается 
«на века», для всех по
следующих выпусков га
зеты. Это обязывает ху
дожника подумать над 
тем, как сделать и офор
мить стенд, чтобы он не 
потерял вида как можно 
дольше и не примелькал
ся. Лучше, если конст
рукция стенда выдержа
на в едином стиле, сдела
на строго, выразительно 
и со вкусом.

После выполнения эс
киза стенда надо выбрать 

материал, который пой
дет на его изготовление. 
Стенд можно сделать на 
едином основании. Для 
такого варианта очень 
подходит древесностру
жечная плита.

При изготовлении стен
да из ДСП можно оста
вить естественный цвет и 
текстуру плиты, покрыв 
ее прозрачным лаком, 
или же обтянуть какой- 
либо грубой тканью 
(холст, мешковина).

На таком стенде вверху 
размещают название газе
ты, остальная площадь 
используется под замет
ки, иллюстрации и дру
гой материал. Буквы на
звания можно изготовить 
из плоскостных или объ
емных материалов.

К плоскостным относят
ся различные пленки из 
пластмассы.

Для изготовления раз
личных объемных эле
ментов очень удобен пе
нопласт. Его белая пори
стая поверхность выгля
дит очень декоративно, он 
легко обрабатывается лю
быми инструментами, лег
ко склеивается.

Очень часто при оформ
лении стендов использу
ют органическое стекло 
(плексиглас). Им обычно 
накрывают фотографии и 
заметки, сменные поло
сы газеты. Из оргстекла 
(матового, цветного) так
же выпиливают объем
ные буквы. Плексиглас 
хорошо пилится ножо
вочным полотном, обра
батывается напильником, 
легко гнется при незна
чительном нагреве.

Очень хорош плекси
глас для изготовления по
стоянных карманов на 
стендё. Плексиглас берет
ся толщиной 2—3 мм. 
Карман крепят к стенду 
мелкими гвоздиками или 
шурупами через предва

рительно просверленные 
или проткнутые нагре
тым металлическим пру
тиком подходящего диа
метра дырки.

Мы рассмотрели конст
рукцию стенда на еди
ном основании. У такого 
стенда есть существен
ный недостаток — его 
зрительная тяжесть и из
лишняя монументаль
ность. Это можно легко 
устранить, расчленив 
стенд на части и объеди
нив их каким-либо об
щим конструктивным эле 
ментом. Вся конструкция 
будет смотреться намного 
легче, а полезная пло
щадь останется той же. 
Вместе с тем сохранится 
впечатление целостности 
композиции.

В этом случае для из
готовления основы стен
да лучше применить фа
нерные или оргалитовые 
планшеты на подрамни
ке. Их легче соединить 
между собой и навесить 
на трубчатую конструк

цию, если таковая приме
няется.

Как вы заметили, в 
процессе оформления 
стенгазетных стендов, са 
мих номеров важным ма
териалом является клей. 
Несколько слов о наибо
лее распространенных 
его видах. Это такие: кон
торский силикатный, кан
целярский, казеиновый. 
ПВА (поливинилацетат
ный), декстрин, резино
вый БФ2. Наиболее удач
ными марками для рабо
ты по бумаге надо при
знать ПВА и декстрин. Их 
очень легко наносить на 
бумагу, она не желтеет. 
Если надо наклеить что- 
то временно (скажем, фо
тографии из архива или 
семейного альбома), то 
здесь незаменим резино
вый клей. Он хорошо при
клеивает, но в то же 
время можно легко отде
лить склеенные части 
при помощи небольшого 
усилия. Этот клей не ос
тавляет следов.
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СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК СТРОИТЕЛЕЙ
1—8 августа на базе 

отдыха «Домостроитель» 
труженики ДСК участво
вали в спортивном пра
зднике, посвященном 
Дню физкультурника и 
нашему профессиональ
ному празднику — Дню 
строителя. Приветствуя 
спортсменов, выстроив
шихся для парада, заме
ститель начальника ком
бината М. А. Кольцов 
пожелал им высоких 
спортивных результатов, 
упорства в достижении 
победы, успехов в труде.

После парада по дав
ней традиции проведения 
спортивных праздников} 
строителей на Белоярке, 
состоялись показатель
ные выступления юных 
граций, девочек-гимна
сток. Вот уже несколько 
лет занимаются девочки 
в секции художествен
ной гимнастики при 
ДСК и стали за это вре
мя настоящими мастера
ми в своем виде спорта.

* Из почты страницы «Товарищ»

ФЕСТИВАЛЬ ЗАПОМНИЛСЯ
В июле на базе отды

ха ДСК «Домостроитель» 
состоялся второй летний 
фестиваль МЖК, в ко
тором было выставлено 
13 команд предприятий- 
дольщиков, МЖК и 
КМСО.

По прибытии участ
ников фестиваля к ме
сту проведения был ор
ганизован чай. В 10 ча
сов состоялось празд
ничное открытие фести
валя, торжественное 
поднятие флага. Капита
ны команд отдали ра
порты, были выделены 
дежурные по городку и 
судейские жюри. Сразу 
же после открытия на
чались игры по волей
болу и старты ГТО. Хо
чется отметить массо
вость во всех меро 
приятиях бойцов команд

Все участники
На втором летнем фе

стивале МЖК побывало 
60 детей в возрасте от 
3 до 7 лет. Детским 
сектором и турклубом 
общего совета моло
дежного жилого комп
лекса заранее была под
готовлена детская про
грамма для фестиваля. 
Причем основными уча
стниками фестиваля ста
ли дети команд КМСО и 
кандидатов, а вот ре
бят — жителей МЖК 
было мало.

Сразу же после по
строения команд детей 
пригласили на лесную 
викторину. Для ребят 
были приготовлены об
разцы забавных зверю
шек, птиц, человечков, 
сделанных из природно
го материала.

В гости к ребятам при
шла Бабушка Загадка с 
полной корзиной раз
личных бывальщин, рас
сказов и сказок. Она 
рассказала ребятам о 
растениях, ягодах, гри
бах, лесных приметах, 
показала ребятам, как

Поправка
В № 30 от 30 июля в 

«Письме в редакцию»,

Интересной, своеобразной 
по исполнению програм
мой порадовали строи
телей юные гимнастки.

...Но вот дан старт лег
коатлетическому кроссу. 
С первых же минут забе
га чувствуется накал 
борьбы, развернувшейся 
На дистанции. Наконец, 
вперед вышел Владимир 
Вислоушкин из цеха №2 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. Он и не 
уступает лидерство до 
самого финиша. Второй
результат в кроссе у Лео
нида Кузьмина (СУ-13), 
третий — у Михаила 
Шляпина (СУ-15).

Не менее напряженной 
была борьба на дистан
ции кросса и у женщин. 
Победу здесь одержала 
Сания Габдулханова, 
(СУ-15), второй была Еле
на Поротникова из ко
манды этого же управле- 
йия, третьей — Лидия 
Епифанова из цеха № 6.

Немало болельщиков

КМСО-6-8-11-9. При 
подведении итогов стар
та ГТО были отмечены 
хорошие результаты в 
беге на 100 метров, под
тягивании и отжимании.

Финальные игры по 
волейболу прошли на 
большой волейбольной 
площадке при стечении 
большого количества 
зрителей. В упорной 
борьбе со счетом 3:1 
победу над СУ-20 одер
жала команда предприя
тия-дольщика.

После ужина все уча
стники готовились к кон
курсу художественной 
самодеятельности, к фе
стивальному танцу у 
костра. Все выступле
ния были весьма свое
образны, интересны.

В завершение первого 
дня на берегу озера 

нужно делать причудли
вые лесные сувениры. В 
ход пошло все: шишки, 
скорлупа орехов, кора, 
корешки, травинки и 
листочки. В руках ребят 
все ожило, получались 
прекрасные сувениры из 
природных материалов. 
Родители удивлялись: 
они не предполагали, 
что их дети проявят 
столько изобретательно
сти и фантазии. Лесная 
мастерская закрылась, 
но в течение двух дней 
подходили желающие 
посмотреть выставку 
прекрасных поделок де
тей.

Затем начались спор
тивные соревнования. 
Программа «Веселых 
стартов» была очень 
насыщенной: нужно бы
ло преодолеть ряд пре
пятствий, не заблудить
ся в лесу, вынести 
«океанскую качку», сра
зить тигра, преодолеть 
болото, проскакать га
лопом на лошади. Дети, 
радостные и взволно
ванные, выполняли все 

опубликованном на чет
вертой странице, допуще
на неточность. Восьмую 
строку сверху следует чи

тать «Семья Мартыно
вых», Редакция приносит 
свои извинения.

привлек волейбольный 
турнир, в котором участ
вовало шесть команд. 
После упорной, интерес
ной, захватывающей иг
ры на волейбольной пло
щадке в филиале встре
тились сборные команды 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола и 
СУ-20. Игра финали
стов проходила почти в 
равной борьбе. Только в 
третьей партии волейбо
листам СУ-20 со сче
том 18:16 удалось вырвать 
победу.

Итак, спортивный пра
здник финишировал. Пер
вое общекомандное ме
сто завоевали спортсмены 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола, вто
рое — сборная СУ-15, 
третье — команда СУ-7. 
И победители, и . при
зеры были награжде
ны Почетными грамота
ми и сувенирами.

Спортивный праздник 
на Белоярке завершился

состоялась дискотека, во 
время которой команды 
продемонстриро вали 
свои достижения в хоре
ографии, композиции, 
музыкальных вариаци
ях и т. п.

Утро следующего дня 
началось с физзарядки 
и общего построения 
участников фестиваля. 
После завтрака закипе
ли футбольные страсти. 
Победу праздновала 
дружная команда 
КМСО-6.

В смешанной эстафете 
приняли участие только 
9 команд, но эстафета 
прошла очень интерес
но, доставила большое 
удовольствие не только 
детям, но и взрослым. 
Следует отметить коман
ды КМСО-7 и КМСО-6.

В целом наш фести
валь прошел на более 
высоком уровне, чем в 
прошлом году, но хо
чется пожелать боль
шей организованности.

—дети
с большой охотой и же
ланием.

И получили призы. А 
сколько радости можно 
было прочесть на лицах 
детей и их родителей!

После обеда юные ту
ристы собрались на ту
ристическую эстафету. 
Спортивный азарт за-! 
хватил всех. Соревнова
ния были непростые: ре
бята должны были со
брать рюкзак, пере
браться через топкое 
болото, преодолеть по
лосу препятствий, до
браться до финиша на 
велосипеде. Победите
лей также ждали при
зы — медали и ком
пасы.

А перед ужином со
стоялся детский кон
церт. Ребята пели, чита
ли стихи, разыгрывали 
сценки. Концерт собрал 
очень много зрителей.

Детский фестиваль на
долго запомнится всем 
его участникам, болель
щикам и зрителям.

А. ОШКУКОВ.

выступлением участни
ков художественной са
модеятельности ДК стро
ителей имени Горького. 
Собравшиеся тепло при
ветствовали каждый но
мер концертной про
граммы самодеятельных 
артистов.

А. КОРОБКОВ, 
старший 

инструктор 
физкультуры 

ДСК.

* Служба «01»

Предупредить пожар
Лето в разгаре. На цент

ральный пункт пожарной 
связи ежедневно поступа
ют сигналы о пожарах и 
загораниях в нашем горо
де.

Среди множества при
чин пожаров особую тре
вогу у нас .вызывают по
жары из-за детской ша
лости с огнем, электро
приборами.

Жизнь жителей всего 
подъезда была под угро
зой из-за шалости с ог
нем учеников школы* № 62 
в подвале дома, располо
женного по ул. Тверити- 
на, 17.

Большой «фейерверк» 
устроили во дворе своего 
дома № 11 на ул. Латвий
ской дошкольники Юра 
и Олег Митрофановы. 
Братья баловались со 
спичками в дровянике. В 
этот вечер к родителям 
пришли гости, и дети на
долго остались без при
смотра.

Спички не для игры. 
Это простое правило дол
жен знать и выполнять 
каждый ребенок. От вас, 
взрослых, зависит, придет 
ли в ваш дом беда. Умей
те занять досуг своих де
тей, не оставляйте их 
без надзора.

В нашем городе объяв
лен месячник по борьбе 
с пожарами от детской 
шалости с огнем.

Товарищи взрослые, ес
ли вы увидите ребят, рас
кладывающих костер, 
поджигающих сухую тра
ву, тополиный -пух — не
медленно остановите их, 
заберите спички и тут 
же на месте объясните, к 
какой непоправимой беде 
может привести эта ша
лость.

Берегите детей от пожа
ров!

Г. ЗАМАРАЕВА, 
инспектор отдела 

пожарной охраны УВД
Свердгорисполкома.

Администрация и об
щественные организа
ции завода ЖБИ име
ни Ленинского комсо
мола выражают собо 
лезнование начальни
ку цеха № 5 Емелину 
Ивану Ивановичу по 
поводу безвременной 
гибели его сына.

Емелина Сергея.

Администрация, парт
ком и объединенный 
профком ДСК с глу
боким прискорбием со
общают, что 7 августа 
1982 года трагически 
погиб член КПСС, 
председатель группы 
народного контроля, 
прораб СУ-13
ГОРОХОВ Анатолий

Владимирович, 
и выражают соболез
нование семье погиб
шего.
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